
MINUTA DE REUNIÓN  
OFICINA DE LAS EMISORAS CULTURALES MINUTA MESES DE 

JUNIO-JULIO 

 
Fecha: 7 de agosto del 2018  
Inicio: 10:00 a.m. 
Presentes: Flor Sanabria, Ronald Cubillo, Eugenio Sáenz, Juan José Garita (Practicante)   

 
1. En el mes de junio se nos invitó a participar de una reunión muy importante con la 

Comisión de la Municipalidad de Turrialba encargada de garantizar la donación de un 
lote a la Radio Cultural de Turrialba y a intentar lograr la construcción de las 
instalaciones de dicha emisora. 

 
Algunos de los puntos que se trataron en dicha reunión fueron: 
 

a. Que la Municipalidad de Turrialba, es propietaria de un lote sin inscribir, ubicado en 
Turrialba Centro, cien metros al norte de la Casa de la Cultura, dicho lote no tiene 
edificaciones y no tiene restricciones de ninguna naturaleza. 

b.  El topógrafo Alcides Sandoval, confeccionó un PLANO para segregar de esa propiedad 
DOSCIENTOS TREINTA Y SEIS METROS CUADRADOS. 

c.  Que se autorice a los representantes de la Radio Cultural de Turrialba (ICER), para 
CATASTRAR el citado plano. 

d.  Que una vez que se haya catastrado el plano mencionado, proceda este Concejo 
Municipal, a enviar a la Asamblea Legislativa un proyecto de LEY ESPECIAL PARA LA 
DONACIÓN del referido lote al ICER para la construcción del edificio de la Radio 
Cultural de Turrialba. 

e.  Que con la aprobación del presente INFORME se autorice a la Alcaldía, para que 
ponga en posesión inmediata el referido lote, a los representantes del ICER – RADIO 
CULTURAL DE TURRIALBA, para que inicien los trámites de la construcción. 

f. Que el ICER – Radio Cultural de Turrialba, una vez aprobada la Ley que les confiere el 
mencionado inmueble, asumen la responsabilidad de gestionar ante los Tribunales de 
Justicia, el trámite para la INFORMACIÓN POSESORIA para inscribir el lote en el 
Registro Público de la Propiedad. 

g.  Con este acuerdo, se dejan sin efecto todos los acuerdos anteriores referidos a la 
DONACIÓN de un lote al ICER para la construcción de un edificio para la Radio Cultural 
de Turrialba.  

h. Para la construcción la RCT con la colaboración de DEMOCAR para materiales. Ellos 
son una de las ferreterías más grandes de la zona. 

i. Para la dirección de la obra con el auxilio del Ing. Alonso Paniagua. 
j. Para la confección de los planos del edificio con la ayuda de la Arq. Lisbeth Ulloa. 
k. Para catastrar el plano con la ayuda del Top. Alcides Sandoval Picado. 
l. Para trabajar en la construcción contamos con MUCHOS colaboradores.   
m. Obviamente, la RCT cuenta con el apoyo del ICER en todo lo que podamos. 

 
n. La adquisición del nuevo lote por parte de la Radio va ya muy adelantada según los 

acuerdos municipales y de la radio esperamos pronto la radio pueda empezar la 
construcción de las nuevas instalaciones. El Convenio se firmará Dios mediante el 13 de 
agosto en la ciudad de Turrialba. 
 



 
2. En el ICER se realizó la impresión del libro de don Geofroy, él está muy contento, en las 

PEC se le hizo una entrevista para Enlace Informativo. 
 

3. Se aprobó la licitación con el Poder Judicial por un monto de dos millones de colones el 
cual está en trámite. 

4. Está en trámite una contratación de tres millones con la ARESEP, esperamos ejecutarla 
en el mes de agosto. 

5. Nos reunimos con personeros del INFOCOOP-CENECOOP quiénes a través del 
Convenio INFOCOOP-CENECOOP-ICER quieren apoyar a las PEC con la contratación 
de pauta publicitaria además de conocer el quehacer del ICER y de las emisoras 
culturales. La próxima reunión será Dios primero en setiembre para ir dando forma a 
este proyecto. 

6. Se iniciaron los detalles necesarios con el fin de realizar el Seminario Nacional de 
Radios y televisión rural que se tiene previsto será para los días 24 y 25 mes de agosto. 
Esto gracias a los aportes económicos que el señor José Joaquín Chaverri ha 
proporcionado para dicho taller, además del aporte logístico y de hospedaje que 
proporciona el ICER. Ya se giró la invitación y se creó el grupo de WhatsApp para estar 
comunicados con el grupo participante, será un miembro de cada una de nuestras 
emisoras así como un invitado de Radio Santa Clara, la televisora de San Carlos y Radio 
Sinaí, esto por petición de don José Joaquín. 
El señor José Joaquín Chaverri traerá 4 expositores en 4 áreas fundamentales que él 
quiere que se desarrollen en el taller a saber: 
a. Emergencias Nacionales. 
b. Enfermedades como el dengue y la malaria. 
c. El reto de la droga en nuestras comunidades. 
d. Y la familia como tema de primera importancia en la educación. 

 
El ICER  aprovechará este taller para ofrecer el día viernes 24 en la noche la capacitación 
sobre la factura electrónica con el fin de que cada emisora logré confeccionar sus propias 
facturas. Se estará dando una capacitación de 2 horas aproximadamente a cargo de nuestro 
compañero contador José Araya Porras y  nuestra compañera Flor Sanabria, con el fin de 
autorizar a los usuarios y que se puedan llevar en una llave malla los drivers necesarios para 
cada emisora. Se conformó el grupo de trabajo en el ICER para la atención del taller: Juan 
José Garita, Flor Sanabria, Lorena Coto, Carlos Cruz, Ronald Cubillo, Fanny Perrogón, 
Alejandro Gutiérrez. 

 
7. Seguimos con la programación de Enlace Informativo en el cual tuvimos lo siguiente: 

a. Entrevista con Marco Antonio Flores, estudiante del MEC y con doña Iris Moore, 
directora académica del ICER. 

b. Entrevista al Señor Geofroy Blanco, escritor de Buenos Aires, quien publica su 
segundo libro, además de una entrevista a Amarilis Castro Porras estudiante del 
MEC. 

c. Entrevista con Francisco Arrieta Carballo, acerca de la convocatoria a la Asamblea 
de los territorios Indígenas del Sur. 

d. Noticias dirigidas al sector agropecuario generadas desde el INDER, entrevista al 
Señor Ramiro Crawford conocedor de la cultura afrodescendiente de Costa Rica. 

e. Entrevista con la Dra. Carolina Porras, sobre el proyecto de investigación de la 
vacuna preventiva del virus del papiloma humano. 



f. Entrevista con el Sr. Luis Guillermo Chinchilla, oficial mayor del TSE sobre el tema 
de las certificaciones digitales. 

g. Noticias acerca del 5 Parlamento de organizaciones campesinas agroalimentarias. 
h. Consejos sobre el correcto manejo de cadáveres y mascotas en zonas inundadas 
i. Entrevista al Sr. Alfredo Chaverri, ministro extraordinario de la Parroquia de Lourdes 

sobre la advocación de la Virgen de los Ángeles. 
8. Se realizaron las Asambleas de Corredores, Talamanca, Tilarán, Los Chiles. Queda 

pendiente por realizar la Asamblea de La Cruz, Pérez Zeledón y Maleku. Aún no 
tenemos fecha esperamos hacerlas pronto. 

9. Para el mes de agosto colocaremos la radio novela “La incomprendida” que trata sobre 
la historia de una mujer, su condición social y su lucha de superación. Son 12 capítulos 
con una duración de 25 minutos cada uno. La fecha será del 27 de agosto al 13 de 
setiembre. 

10. Rohanny sigue con su aporte del objeto de aprendizaje y la cápsula mensual de 
CANARA, en los meses de junio y julio realizó dos cápsulas acerca del trabajo del El 
Maestro en Casa. También nos colaborará en el Taller de Radios. 

11. El asunto de las capacitaciones virtuales sigue en análisis aún no encontramos la mejor 
forma de hacerlo llegar a todos y que sea de manera provechosa. 

12. Eugenio sigue colaborando con la digitalización de discos en acetato de material 
educativo útil para nuestras emisoras además de la realización de Enlace Informativo. 

13. Juan José ha participado de las Asambleas de Los Chiles, Tilarán y Talamanca, además 
ha ayudado en la creación de Enlace Informativo, la digitalización de material así como 
el mantenimiento y trabajo en la cabina. Esperamos poder brindarle una oportunidad 
laboral para que nos pueda seguir ayudando ya que ha demostrado mucha experiencia y 
apoyo en el tema de la radio. 

14. Nuestros compañeros Arnoldo y Ronald continúan con la búsqueda de patrocinios. 
15. Se brindó todo el apoyo posible a la periodista francesa, esperamos pronto ver el 

documental. 
16. Flor continúa con la comunicación entre las emisoras, además de la atención a la página 

web, así como la programación de cuñas y demás programas. 
17. En el mes de Agosto, mes de la Virgen de los Ángeles pedimos a la Virgen su 

intersección por nuestro quehacer. 
18. El grupo de PEC continúa trabajando en equipo buscando más integración de todas las 

emisoras. 
19. Se termina la reunión a las 11:00 p.m. Flor redactará la minuta y la enviará. 

 
 
 


